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Guará pode perder  
seu padrinho político

Após reanálise da sobra de votos das eleições de 2022, o Superior Tribunal 
Federal (STF) formou maioria (6 dos 11 votos a favor) para trocar sete deputados 
federais, entre eles Gilvan Máximo (Republicanos), padrinho político da cidade, 
que deve dar lugar ao ex-governador Rodrigo Rolemberg (PSB). 

A possível mudança, entretanto, não afetaria a permanência do administrador 
regional Artur Nogueira, amigo pessoal do governador Ibaneis Rocha.

Entenda o imbróglio nas páginas 4 e 5.

Guará Park protesta contra atraso de obras
Com queima de pneus, faixas e 
gritos, moradores do setor Guará 
Park reclamaram do ritmo das obras 
de drenagem, asfaltamento e outras 
melhorias, que estão atrasadas há 
pelo menos seis meses. O governo, 
entretanto, alega problemas técnicos 
para justificar o atraso e garante 
que está gastando cerca de R$ 18 
milhões com as obras, dos cerca de 
R$ 100 milhões destinados ao setor 
Bernardo Sayão nos últimos anos. 

Páginas 6 e 7

Guaraense nas Guaraense nas 
Olimpíadas de ParisOlimpíadas de Paris

Vagas gratuitas no Guará para qualificação profissional
Estão abertas as inscrições para os cursos gratuitos de qualificação profissional do Programa 
Qualifica DF. São mais de 12 mil vagas distribuídas em cinco polos. Um deles fica no Guará I, no 
campus da Faculdade Icesp.                                                                                                               Página 11
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Bandas geek e circo 
na Rua do Lazer
Dia 30 de junho, último domingo do mês, é dia da tradicional 
Rua de Lazer na avenida central do Guará II. A partir das 7h, 
o trânsito é interrompido para carros e a rua é ocupada por 
atividades culturais e esportivas, artesãos e foodtrucks. 

Neste domingo, acontece o lançamento do EGGS, o maior 
evento gamer já realizado no Guará, com apresentação de 
bandas de temática geek, como Os Porretas (foto), um tributo 
a Mamonas Assassinas.  No mesmo dia. os artistas circenses 
Os Irmãos Sukulonsky  narram a história do circo, em 
meio às gargalhadas e olhares encantados.

Página 13
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Jovem desaparecido 
é encontrado morto

Outra morte comoveu a população 
guaraense.  Após desaparecido por 
três, Yoshinori Kubota Lima, 20 
anos, foi encontrado morto, no dia 
22 de junho. na área da Tasa, entre 
a QE 46 e o Setor de Postos, Motéis 
e Concessionárias, por um amigo 
que o procurava. Yoshi, como era 
conhecido, morador da QE 42, vinha 
sofrendo de depressão profunda.

Yoshi desapareceu quando, 
acompanhado da namorada, saiu 
de casa em direção ao ponto ônibus 
para chegar ao trabalho - era servidor 
terceirizado do Tribunal de Justiça 
do Distrito Federal e Territórios 
(TJDFT).   A namorada desembarcou 
nas proximidades da estação Guará 
do Metrô, mas Yoshi iria continuar 
a viagem, mas não apareceu no 
trabalho. De acordo com as últimas 
anotações do aparelho celular dele, 
Yoshi teria desembarcado no Guará 
e caminhado até a área da Tasa, onde 
morreu. 

Por questões de ética jornalística 
e recomendação das áreas de 
segurança pública e de saúde 
psicossocial, não informamos a causa 
da morte. 

Outra grande  
festa junina

Foi sucesso total o São João do 
Guará, no final da semana passada, 
ao lado do Edifício Consei. A festa 
superou a previsão de público, 
com o comparecimento de cerca de 
50 mil pessoas nos quatros dias, 
e ofereceu atrações musicais e 
quadrilhas que encantaram que foi 
lá prestigiar e se divertir.  

Festa muito bem organizada por 
Tâmara Mansur, Mayara Franco e 
Joel Alves. 

Reunião do Conselho de 
Cultura na rua

Neste domingo, 30 de maio, o Conselho 
Regional de Cultura do Guará vai levar a 
sua reunião ordinária para a Rua do Lazer. 
O encontro dos artistas, produtores e a 
comunidade acontece às 16h, na QI 29, 
próximo ao Bistrô La Bella.

Arraiá da OAB Guará
A subseção do Guará da Ordem dos 

Advogados de Brasília promove sua festa 
julina, dia 6 de julho, ao lado do Colégio 
Rogacionista do Guará II, na via contorno. 

A festa não é somente para advogados 
e seus familiares, será aberto ao público e 
terá tendas com barracas de comidas típicas, 
bebidas e doces e apresentação de artistas do 
Guará, como Thiago Nascimento e Sabrina 
Lisboa. 

O ingresso custa R$ 20. 

Administração do Guará divulga 
celulares para contato direto 

Com o objetivo de facilitar a comunicação entre 
a população guaraense e os principais setores, a 
Administração Regional divulga a relação dos celulares 
institucionais para contato direto com os responsáveis 
pelas respectivas áreas. 

O horário para atendimento é de segunda a sexta-
feira, das 8h às 18h. Se preferir, o morador também 
pode tentar contato por meio do telefone fixo da 
Administração Regional : 3686- 2425.

Setor

Agenda do Administrador

Ouvidoria 

Gerência de Obras

Junta Militar

Diretoria de Obras

Diretoria de Articulação

Manutenção e Conservação

Licenciamento e Obras 

Gerência de Administração 

Licenciamento e Viabilidade

Feira e Quiosques

Assessoria de Comunicação

Protocolo

Sala do Empreendedor

     Contato

(61) 98199-0773

(61) 98199-1064

(61) 98242-0066

(61) 98376-0263

(61) 98199-1053

(61) 98199-1077

(61) 98199-1066

(61) 98199-1048

(61) 98199-0774

(61) 98312-0299

(61) 98184-2308

(61) 98184-2305

(61) 98312-0109

(61) 98199-061

Corrida Portal do Parque  
atraiu 1500 corredores

A 2ª Corrida Portal do Parque, no Guará, no 
domingo 23 de junho, teve a participação de 
mais de 1500 atletas, cerca de 30% a mais do 
que estava previsto pelos organizadores – no 
ano passado, foram 1200 corredores.  

Promovida pela incorporadora Conbral e 
Banco de Brasília (BRB), a corrida teve percur-
sos de 5 quilômetros e 11 quilômetros na via 
contorno do Guará II.  Os atletas que comple-
taram o percurso receberam medalhas de par-
ticipação e os três primeiros colocados de cada 
categoria ganharam troféus e prêmios em di-
nheiro.

Os prêmios foram entregues pelo diretor da 
Conbral, Paulo Muniz, presidente do BRB, Pau-
lo Henrique Costa, diretor da QuadraImob, e 
Rafael Muniz, Diretor da DRMuniz.  

Conseg não tem se  
reunido com frequência

Depois de começar com entusiasmo a gestão, a diretoria 
eleita do Conselho Comunitário de Segurança do Guará 
(Conseg) em outubro do ano passado parece que anda 
esmorecida. Há três meses, não acontecia reuniões, que 
deveriam ser mensais, para discutir as demandas da 
comunidade com os representantes da segurança pública, 
do serviço social e da Administração Regional do Guará, 
mas voltou acontecer no dia 20 de junho, com pouca 
adesão.  De acordo com alguns membros do Conselho, 
formado ainda por representantes da comunidade, a 
diretoria não justifica a redução e ainda mudou o local da 
última reunião do auditório da Administração Regional 
para o auditório Colégio Projeção. Membro nato do 
Conseg, o administrador regional Artur Nogueira afirma 
que não foi convidado para a reunião do dia 20 de junho e 
nem comunicado da mudança de endereço.





28 DE JUNHO A 4 DE JULHO DE 2024 JORNALDOGUARA.COM.BR4 

Guará deve perder  
seu padrinho político

STF já formou maioria para afastar o deputado federal 
Gilvan Máximo e repassar o cargo para o ex-governador 
Rodrigo Rollemberg. Decisão sai no segundo semestre. 
Mas não deve afetar o administrador Artur Nogueira

O mandato do depu-
tado federal Gilvan 
Máximo (Republi-

canos) pode estar com os 
dias contados, depois da 
decisão da primeira ses-
são virtual do Supremo 
Tribunal Federal na sema-
na passada para analisar o 
entendimento sobre as so-
bras eleitorais das eleições 
de 2022. De acordo com 
seis dos 11 ministros que já 
se pronunciaram - Flávio 
Dino, Gilmar Mendes, Nu-
nes Marques, Dias Toffoli, 
Cristiano Zanin e Alexan-
dre de Moraes – a vaga de 
Gilvan deve ser repassada 
ao ex-governador Rodrigo 
Rollemberg (PSB). Como o 
ministro André Mendonça 

pediu destaque do julga-
mento, o assunto deve vol-
tar a ser analisado a partir 
agosto, após o recesso ju-
diciário do meio do ano. O 
julgamento vai continuar 
em sessão presencial. 

A provável mudança al-
tera o entendimento dos 
ministros do Supremo, que 
havia sido firmado em fe-
vereiro, de que todos os 
partidos políticos pode-
riam participar da última 
fase de distribuição das so-
bras, antes reservada aos 
que atingissem cláusula de 
desempenho.

Também por maioria, o 
Plenário decidiu na época 
que era inconstitucional a 
regra do Código Eleitoral 

que previa que, caso ne-
nhum partido atingisse o 
quociente, as vagas seriam 
preenchidas pelos candi-
datos mais votados.

Para os ministros, essas 
mudanças deveriam ser 
aplicadas a partir das elei-
ções de 2024, sem afetar o 
resultado das eleições de 
2022. É neste ponto que os 
partidos recorreram. Nos 
embargos, as legendas ar-
gumentaram que, de acor-
do com a Lei das ADIs (Lei 
9.868/1999, artigo 27), se-
ria pelo menos oito votos 
para modular os efeitos da 
decisão do Plenário. Como 
isso não ocorreu, as alte-
rações deveriam retroagir 
e valer para os eleitos de 
2022.

De acordo com o meio 
político, dificilmente os 
seis ministros que já pro-
nunciaram seus votos vão 
mudar de opinião na vo-
tação presencial, restando 
apenas dois votos dos cin-
co ministros restantes para 
sacramentar a mudança do 
entendimento. 

Se confirmada a mudan-
ça, além de Gilvan Máximo 
perderão as vagas os depu-
tados Silvia Waiãpi (PL-
-AP), Sonize Barbosa (PL-
-AP), Goreth (PDT-AP), 
Augusto Pupiu (MDB–AP), 
Lázaro Botelho (PP- TO), e 
Lebrão (União Brasil-RO). 
Eles serão substituídos por 
por Tiago Dimas (TO) e 
Rafael Bento (RO), no PSB 
por Rodrigo Rollemberg 
(DF), no Psol por Paulo 
Cesar Lemos de Oliveira 
(AP), no PP por André dos 
Santos Abdon (AP), no Re-
publicanos por Aline Para-

nhos Varonil Gurgel (AP), 
e no PCdoB por Marcivâ-
nia Rocha (AP).

Rollemberg teve  
mais que dobro  
de votos de Gilvan

Mesmo com o pedido de 
destaque de André Men-
donça, alguns ministros 
já tinham se manifestado 
na sessão virtual. Em seu 
voto, a relatora, ministra 
Carmen Lúcia rejeitou os 
recursos. Ela explicou que 
o Plenário, no julgamen-
to do mérito, aplicou o pre-
visto no artigo 16 da Cons-
tituição Federal. A norma 
estabelece que mudanças 
na legislação eleitoral não 
se aplicam a eleições que 
ocorram em até um ano de 
sua publicação. Nesse caso, 
as alterações feitas a partir 
da decisão do STF só pode-
riam valer a partir de 2024.

A divergência foi aberta 
pelo ministro Gilmar Men-
des, decano do STF. Para 
ele, os recursos devem ser 
acolhidos pois o caso em 
discussão envolve modula-
ção, e, portanto, seria pre-
ciso o quórum de ao me-
nos oito votos no Plenário 
para que os efeitos da deci-
são sejam aplicados a par-
tir das eleições deste ano. 
Como isso não ocorreu, o 
entendimento deve retroa-
gir e alcançar as eleições 
de 2022. O ministro Ale-
xandre de Moraes acom-
panhou o entendimento 
de Gilmar Mendes e desta-
cou o risco de uma distor-
ção caso os efeitos da deci-
são do STF sobre as sobras 
não sejam aplicados às úl-

timas eleições.
Com a mudança, o pre-

sidente Lula ganha um 
aliado na Câmara dos De-
putados. Além de amigo 
pessoal do presidente, Ro-
drigo Rollemberg exerce o 
cargo de secretário de Eco-
nomia Verde, Descarbo-
nização e Bioindústria do 
Ministério do Desenvolvi-
mento, Indústria, Comér-
cio e Serviços (MDIC), in-
dicado pelo próprio Lula. 

Para se ter uma ideia do 
que representou a inter-
pretação da lei nas eleições 
de 2022, Rodrigo Rollem-
berg teve mais que o dobro 
da votação de Gilvan Máxi-
mo para deputado federal 
– 51.926 votos (7º mais vo-
tado) contra 20.923 votos 
(17º colocado). 

Saída de Gilvan 
não deve alterar 
Administração do 
Guará

Pela sua amizade e leal-
dade ao governador Iba-
neis Rocha, Gilvan, caso 
perca o cargo, pode ganhar 
uma secretaria – já foi se-
cretário de Ciência e Tec-
nologia no primeiro go-
verno Ibaneis – mas, sem 
a força do cargo no parla-
mento que permite a apre-
sentação de emendas par-
lamentares e busca de 
investimentos para o Dis-
trito Federal. Sem a ins-
titucionalizada troca de 
favores entre os represen-
tantes dos dois poderes, 
Gilvan correria o risco de 
perder parte dos cargos 
que apadrinha no gover-
no, inclusive na Adminis-
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tração do Guará. 
O afastamento de Gil-

van, entretanto, não deve 
mexer com Artur Noguei-
ra como administrador re-
gional da cidade. Além de 
amigo pessoal e conterrâ-
neo de Ibaneis – os dois 
são da cidade de Corren-
te (PI) – Artur tem o res-
paldo também de Marce-
lo Piauí, ex-administrador 
regional de Ceilândia e se-
cretário-adjunto da Casa 
Civil do GDF e um dos 
mais próximos amigos do 
governador.

Se Gilvan Máximo per-
der o seu mandato, Guará 
não deve ter outro padri-
nho político, porque não 
há, na base do governo, ou-
tros parlamentares que te-
nham ligação com a cidade 
para reivindicar esse apa-

drinhamento. Os únicos 
que tem ligação direta com 
a cidade são o deputado 
Hermeto (MDB), que foi 
bem votado no Guará em 
2022, mas que já apadri-
nha quatro administrações 
regionais – Candangolân-
dia, Núcleo Bandeirante, 
Park Way e Riacho Fun-
do I -, e a deputada distri-
tal Dayse Amarílio, única 
parlamentar moradora da 
cidade, mas que pertence 
ao PSB, exatamente o par-
tido que está reivindica-
do a vaga de Gilvan.  Além 
disso, Dayse tem irritado o 
governo por ser uma críti-
ca veemente das condições 
da saúde pública do DF e 
por defender mais bene-
fícios para sua categoria 
profissional de origem, a 
enfermagem. 

A L U G U E L  G A R A N T I D O ?  S I M ,  É  P O S S Í V E L
C O M  A  C O N V I C T A  I M Ó V E I S !  �✅

A G O R A  V O C Ê  P O D E  A L U G A R  S E U
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S E G U R A N Ç A .  C O M  A  C O N V I C T A
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E S T Á  G A R A N T I D O ,  S E M  P R E O C U P A Ç Õ E S
O U  A T R A S O S .  ��
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AVENIDA CENTRAL LOTE 850 LJ 1-NÚCLEO BANDEIRANTE 

Recomposição salarial 
no orçamento

Deputado 
Ricardo Vale (PT) 
destinou seus 
R$ 50 milhões 
em emendas 
para garantir a 
recomposição 
de perdas 
salariais dos 
trabalhadores

A Lei de Diretrizes Or-
çamentárias (LDO) 
aprovada na terça-

-feira, 25 de junho, na Câ-
mara Legislativa do Distrito 
Federal, vai garantir a re-
composição das perdas sa-
lariais para diversas catego-
rias e permitir a nomeação 
de mais servidores. O Vice-
-Presidente da Casa, Depu-
tado Distrital Ricardo Vale 
(PT), destinou 50 milhões 
em emendas parlamentares 
para complementação orça-
mentária para os servido-
res da gestão educacional, 
da gestão fazendária e de 
outras categorias. Este ano, 
cada distrital pôde destinar 
o mesmo valor para reforço 
nas carreiras públicas.

“Esta novidade é mui-
to importante, pois permi-
te que os trabalhadores se-

jam realmente valorizados 
e tenham respaldo parla-
mentar. Além dos reajustes, 
os valores permitem que o 
GDF possa convocar mais 
profissionais e sabemos que 
o déficit é muito grande. Fi-
camos muito satisfeitos por 
atuar de maneira mais ativa 
nesse quesito”, afirmou Ri-
cardo Vale.

O parlamentar também 
propôs emenda para a cria-
ção de oito novos conse-
lhos tutelares, nas regiões 
do Guará, Estrutural, Pa-
ranoá, Recanto das Emas, 
Samambaia, São Sebastião, 
Sobradinho e Taguatinga. 
Para Vale, é preciso fortale-
cer a assistência às famílias 
e às crianças do DF, e a am-
pliação do número de con-
selhos e profissionais traba-
lhando é fundamental.
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Moradores atearam fogo em pneus e exibiram faixas reclamando  
da demora na conclusão da troca do asfalto e da rede de águas pluviais

Insatisfeitos com a de-
mora na conclusão das 
obras de troca de asfalto 

e de drenagem, moradores 
do setor Guará Park (anti-
ga colônia Guará Águas Cla-
ras) resolveram radicalizar 
nos protestos para chamar 
a atenção do governo. O 
trânsito da rua principal foi 
interrompido nesta quin-
ta-feira, 27 de junho, com 
queima de pneus e faixas 
de protesto pelo que consi-
deram descaso do governo 
para dar fim aos transtor-
nos provocados pela poeira 
na época da seca e inunda-
ções no período chuvoso. 

Os moradores temem 
que o atraso nas obras re-
pita o casos verificado nos 
primeiros dias de janeiro, 
quando uma combinação de 
chuvas fortes e contínuas, 
com serviços paralisados  
repitam as enxurradas que 
destruíram ruas inteiras e 
inundações de casas próxi-
mas ao córrego Vicente Pi-
res. 

Embora afirme que não 
concorda com a forma radi-
cal dos protestos, com inter-
rupção do trânsito e queima 
de pneus, a prefeita comu-
nitária do Guará Park, Glei-
de Soares, diz que os mora-

dores já chegaram ao limite 
da tolerância com o atra-
so das obras. Segundo ela, 
o secretário de Obras, Val-
ter Casimiro, havia prome-
tido concluir o asfalto até 15 
de junho.  “Não adianta fi-

car explicando para os mo-
radores que as obras es-
tão em andamento e que os 
atrasos foram provocados 
por interocorrências técni-
cas, porque eles querem sa-
ber é do resultado, por cau-

Governo afirma que está investindo  
R$ 18 milhões no Guará Park

Como meio de ten-
tar reduzir a insatisfação 
dos moradores, a Secre-
taria de Obras informa 
que está investindo mais 
de R$ 18 milhões somen-
te com as obras de drena-
gem, contenção e asfalta-
mento do Guará Park. 

Pelo cronograma do 
governo, ao todo, o con-
domínio vai ganhar 32 
km de rede coletora de 

águas pluviais e 46 km de 
pavimentação asfáltica 
em uma área de 354,74 
hectares. O investimento 
total em todo o setor Ber-
nardo Sayão, que passará 
a ser o nome definitivo da 
região que envolve ainda 
os condomínios Bernar-
do Sayão (ao lado da QE 
40/Polo de Moda) e Iapi, 
vai se aproximar dos R$ 
100 milhões. 

Guará Park protesta Guará Park protesta 
contra atraso de obrascontra atraso de obras

Nos primeiros dias janeiro, chuvas fortes provocaram inundações e 
prejuízos aos moradores, que não querem ver esse caos se repetir



28 DE JUNHO A 4 DE JULHO DE 2024 7 JORNALDOGUARA.COM.BR

sa do receio da repetição do 
que aconteceu no início do 
ano”, explica. 

“Os moradores do setor 
Guará Park  se sentem in-
dignados e abandonados 
pelo poder público, pois, 
após um ano e dois meses 
de paralisação das obras no 
setor, o GDF concluiu rapi-
damente a repavimentação 
da Avenida Contorno do 
Guará II, enquanto a UBS-
7, com apenas 600 metros, 
permanece sem pavimenta-
ção. Eles se sentem desres-
peitados pelo governo”, re-
força Gleide. 

Secretaria de Obras 
justiça atrasos

Através de nota, a Secre-
taria de Obras informa que, 
“questões jurídicas e admi-
nistrativas resultaram no 
atraso da entrega das obras. 
No lote 1, houve alteração 
na composição societária 
do consórcio responsável 
pela obra. Essa alteração 
contratual impactou direta-
mente na execução dos ser-
viços, que acabaram tem-
porariamente suspensos. 
Questão resolvida, estamos 
aproveitando o tempo seco, 
sem chuva, para avançar o 
mais rapidamente possí-
vel. No lote 4, por sua vez, o 
maior entrave foi a identifi-
cação de solo mole e lençol 

freático aflorado em alguns 
trechos da obra. Assim, foi 
necessário fazer ajustes im-
portantes no projeto”. 

E continua: “No Lote 1, 
que compreende as cháca-
ras de 1 a 12 e de 62 a 52, es-
tão em execução serviços de 
pavimentação, sinalização 
horizontal e vertical, dre-
nagem urbana, meios-fios e 
calçadas. Investimentos de 
R$ 18 milhões. No momen-
to, a via BS07 está em fase 
de pavimentação. Trechos 
da via, inclusive, já recebe-
ram o BGS, etapa que an-
tecede a chegada do asfal-
to. Paralelamente, há obras 
de pavimentação em an-
damento nos condomínios 
60, 61 e 62, além do rebai-
xamento das redes de água 
e esgoto existentes em exe-
cução pela Caesb. Destaca-
-se que somente é possível 
avançar na pavimentação 
da BS07 quando os serviços 
da Caesb e os em execução 
nos condomínios estiverem 
concluídos. Caso contrário, 
o movimento do maquiná-
rio pesado acabaria dani-
ficando o novo pavimento, 
assim como a tubulação das 
redes de água e esgoto, cau-
sando vazamentos e a ne-
cessidade de paralisação 
dos serviços em execução. 
A previsão é de que as obras 
do Lote 1 sejam concluídas 
em outubro deste ano”.

www.thaisimobiliaria.com.br
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A Caesb vai inves-
tir R$ 14 milhões 
na revitalização 

da adutora reversível de 
água instalada na Es-
trada Parque Taguatin-
ga (EPTG), localizada na 
entrada do Guará Park. A 
obra vai melhorar a segu-
rança do sistema de dis-
tribuição que abastece 15 
setores habitacionais da 
região, como Guará, Nú-
cleo Bandeirante e Estru-
tural. O edital de licitação 
já foi publicado – a aber-
tura das propostas está 
marcada para 13 de ju-
nho. Após a proclamação 
do resultado e da assina-
tura da ordem de serviço, 

a empresa vencedora terá 
oito meses para concluir 
a obra. 

A plena operação da 
adutora garantirá que a 
população da região con-
tinue sendo abastecida 
caso algum dos manan-
ciais que integram o sis-
tema interrompa o for-
necimento. Assim, o 
abastecimento estará as-
segurado para os mo-
radores das seguintes 
localidades: Núcleo Ban-
deirante, Candangolân-
dia, Park Way (quadras 
1 a 5) Guará, Guará II, 
Cruzeiro, Octogonal, Su-
doeste, Estrutural, Cida-
de do Automóvel, Setor 

de Indústria e Abasteci-
mento (SIA), Setor Com-
plementar de Indústria e 
Abastecimento (SCIA) e 
colônias agrícolas Águas 
Claras e Bernardo Sayão.

O presidente da Caesb, 
Luís Antônio Reis, expli-
cou que, com a moder-
nização da adutora da 
EPTG, a companhia terá 
flexibilidade para movi-
mentar mil litros de água 
por segundo, deslocan-
do esse volume de acor-
do com a demanda e com 
a necessidade de abaste-
cimento. “Com essa obra, 
estaremos garantindo a 
segurança hídrica dessas 
cidades”, afirmou.

Caesb investe R$ 14 milhões  
em adutora que serve ao Guará



Você sabe onde o fogo começa. 
Mas não onde ele vai parar. 

Na seca, jamais queime lixo 
em terrenos ou use fogo para 
limpar o mato. 

Provocar incêndios florestais 
é crime. Ligue 193 e denuncie.

Acordei
Tomei café da manhã
Lavei a louça
Fui queimar restos de poda
Acho que a fogueira não   
ficou bem apagada
Deixei meu bebê com os avós
Saí para ir ao mercado
Passei no posto para abastecer
Depois na farmácia
Conversei com a Dona Irani
Acho que a fogueira não   
ficou bem apagada 
Fui ao banco pagar as contas
Saquei um dinheiro
Deu a hora do dentista
Acho que a fogueira não   
ficou bem apagada 
Passei na padaria
O telefone toca 
Meu vizinho chamou 
os bombeiros 
O fogo queimou tudo
A fogueira não ficou   
bem apagada



28 DE JUNHO A 4 DE JULHO DE 2024 9 JORNALDOGUARA.COM.BR

por: R$109,90
de: R$143,90

por: R$109,90

Carne de sol completa

por: R$129,90
de: R$179,90

por: R$129,90

Moqueca de pescada amarela
ou surubim

por: R$159,90
de: R$219,90

por: R$159,90

Moqueca de pescada amarela
com camarão ou surubim com camarão

por: R$23,90
de: R$30,90

por: R$23,90

Parmegiana de frango individual

Promoção no mês de

JUNHO!!
*VÁLIDO DE SEGUNDA A SEXTA, DAS 11H00 ÀS 15H00.

*EXCETO FERIADOS.@chaledatraira (61) 3964-0066

São João do Guará reuniu 
cerca de 50 mil pessoas
A segunda grande festa junina da cidade teve público maior  
do que nos anos anteriores.  Organização já pensa no evento do próximo ano

Cerca de 50 mil pessoas 
passaram pela sétima 
edição do São João do 

Guará durante seus quatro 
dias no final da semana pas-
sada. A festa segue rompen-
do os limites geográficos e 
foi, novamente, um sucesso 
de público ao reunir visitan-
tes de várias regiões do Dis-
trito Federal. “Fizemos um 
balanço em relação à estru-
tura, à segurança, ao aten-
dimento aos clientes e à or-
ganização de maneira geral. 
Podemos afirmar, com cer-
teza, que foi a melhor de to-
das até o momento e uma 
das maiores do DF”, come-
mora Mayara Franco, uma 
das responsáveis pelo even-
to. Tâmara Mansur, também 
responsável pela produ-
ção, lembra que a despedi-
da da festa surpreendeu nes-
ta temporada, o que mostra 
o crescimento do evento em 
geral. “O domingo teve um 

dos melhores públicos já re-
gistrados”, conta.

Depois de quatro noites 
com ícones da música lo-
cal como Trio Siridó, Lam-
pião Elétrico, Rick e Rangel, 
Leon Correia a garotada do 
Bacurau Arretado e várias 
outras atrações, a produção 
já começa a pensar na oita-
va edição, em 2025. “Neste 
ano, passamos uma tempo-
rada no Nordeste para jun-
tarmos o máximo de infor-
mações possíveis. Já temos 
viagem marcada para algu-
mas cidades, aonde vamos 
atrás de coisas novas para 
o próximo ano. Claro, po-
rém, sem perder a tradição”, 
completa Joel Alves, mais 
um da equipe de organiza-
ção da festa, mantendo em 
segredo o que pode vir por 
aí, e lembrando que, apesar 
do recorde de público, não 
houve qualquer ocorrência 
policial.
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Jovem Guaraense é destaque no Muay Thai 
Com penas 16 anos, Petra Sena é uma das esperanças da  
Seleção do Distrito Federal em competição nacional, em julho

No próximo dia 13 de julho, 
a cidade de Piracicaba, em 
São Paulo, será palco de um 

dos eventos mais aguardados no 
mundo do Muay Thai. O Campeo-
nato Paulista promete reunir atle-
tas de todo o Brasil em uma com-
petição de alto nível, e, entre os 
participantes está Pietra Sena, uma 
jovem talentosa de apenas 16 anos, 
que já se destaca como uma das es-
peranças da seleção do Distrito Fe-
deral.

Moradora do Guará e partici-
pante da equipe Impacto, sob a li-
derança do mestre JP, Pietra tem 
impressionado não apenas pela sua 
habilidade técnica, mas também 
pela determinação e paixão pelo es-
porte. "O Muay Thai mudou minha 
vida", diz Pietra. com um brilho nos 
olhos. "Foi uma ferramenta incrí-
vel de autoconhecimento, ajudan-
do-me a lidar melhor com minhas 
emoções e a crescer como pessoa."

A luta começou cedo para Pie-
tra. Para se destacar em um esporte 

de alto nível como o Muay Thai, os 
custos são significativos. Ela con-
ta com o apoio dos seus pais e tam-
bém dá aulas para crianças, arre-
cadando fundos para custear seu 
treinamento, alimentação de alto 
nível, inscrições em competições e 
as viagens necessárias. "É desafia-
dor", admite, "mas é gratificante 
saber que estou investindo no meu 
sonho e na minha paixão."

Mestre JP compartilha o entu-
siasmo pela trajetória de Pietra e 
destaca a dedicação da jovem atle-
ta. "Brasília será muito bem repre-
sentada pelos atletas que viajaram 
para São Paulo. Com certeza, ela é 
uma jovem muito determinada, es-
forçada e que busca aprender a todo 
instante. É inspirador ver como ela 
enfrenta os desafios com determi-
nação e garra."

Importância do esporte
O esporte desempenha um papel 

fundamental na formação da per-

sonalidade dos jovens como Pietra 
Sena. Além dos benefícios físicos, 
como condicionamento cardiovas-
cular e fortalecimento muscular, 
o Muay Thai ensina valores essen-
ciais como disciplina, resiliência 
e trabalho em equipe. Para Pietra 
Sena, cada desafio no ringue é uma 
oportunidade de crescimento pes-
soal e superação de limites, aspec-
tos que são fundamentais não ape-
nas para o sucesso esportivo, mas 
também para a vida cotidiana.

Com o apoio de sua equipe e o 
espírito competitivo que a carac-
teriza, Pietra se prepara para en-
frentar novos desafios e conquistar 
novas vitórias em sua jornada no 
Muay Thai. Para ela, e para muitos 
outros jovens, o esporte não é ape-
nas uma atividade física, mas uma 
escola de vida onde se aprendem li-
ções valiosas que moldam o caráter 
e o futuro.

No dia 13 de julho, os olhos esta-
rão voltados para Piracicaba, onde 
a atleta guaraense vai competir.

Vagas gratuitas no Guará 
para qualificação profissional

Estão abertas as inscrições para 
os cursos gratuitos de qualifi-
cação profissional do Progra-

ma Qualifica DF. São mais de 12 mil 
vagas distribuídas em cinco polos. 
Um deles fica no Guará I, no campus 
da Faculdade Icesp. Caso não tenha o 
curso desejado nessa unidade, existe 
a opção de se inscrever em outros po-
los, como no Plano Piloto, Ceilândia, 
Paranoá e Planaltina, uma vez que há 
a entrega de documentação para pas-
se livre no transporte público.

Os cursos de qualificação pro-
fissional oferecidos têm uma car-
ga horária total de 240 horas/aula 
e são ministradas nos turnos matu-
tino, vespertino e noturno. Entre as 
50 opções disponíveis estão atenden-
te de farmácia, auxiliar administra-

tivo, auxiliar de contabilidade, cabe-
leireiro, manicure e pedicure, entre 
outros.

Todo o material didático, bem 
como uniforme e lanche são forne-
cidos de forma gratuita. Esse é o úl-
timo ciclo de 2024 do Qualifica DF, 
que já formou mais de 60 mil alu-
nos, muitos deles garantindo vaga no 
mercado de trabalho antes mesmo de 
se formar.

Para se inscrever, os candidatos 
precisam atender os requisitos bási-
cos como: ser brasileiro nato ou na-
turalizado, residente preferencial-
mente nas regiões onde as Unidades 
Móveis estarão instaladas, estar em 
situação de vulnerabilidade social, 
ter mais de 16 anos (ou preencher 
formulário de autorização para me-

nores de idade), ser beneficiário do 
seguro desemprego, desemprega-
do ou trabalhador informal, ou cida-
dão idoso de até 70 anos em busca de 
qualificação.

Os interessados em participar do 

programa da Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e Ren-
da do Distrito Federal (Sedet) têm 
até o dia 4 de julho para se inscrever 
no link disponível no site da pasta, 
sedet.df.gov.br.

Iniciativa faz parte do Programa Qualifica DF e  
aulas ocorrem nos três turnos no campus da Faculdade Icesp, no Guará I
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Skatista guaraense  
nas Olimpíadas de  Paris
Nascido e criado no Guará, Felipe Gustavo participa da sua segunda  
Olimpíada e é considerado um dos maiores atletas do mundo na modalidade

O morador do Gua-
rá terá um motivo a 
mais para acompa-

nhar as Olimpíadas de Paris, 
de 26 de julho a 11 de agos-
to. É que a cidade será repre-
sentada por um atleta nas-
cido e criado aqui, embora 
tenha feito carreira profissio-
nal fora do país. Felipe Gus-
tavo Macedo, 33 anos, será 
um dos três atletas brasi-
leiros a representar o Bra-
sil no skate masculino. Cam-
peão da etapa australiana 
da SLS, em 2023, e presen-
te nos principais eventos de 
Street, Felipe Gustavo confir-
mou, novamente – ele já ha-
via participado das Olimpía-
das de Tokyo em 2021 -, vaga 
no maior evento multiespor-
tivo do mundo. Ele garantiu 
a terceira vaga nacional ao 
somar 83.816 pontos no ran-
king mundial e integra a de-
legação masculina de skate 
street ao lado de Kelvin Hoe-
fler, medalhista no Japão, e 
de Giovanni Vianna. 

O nome pode não ser mui-
to familiar para a maioria dos 
guaraenses e dos brasileiros, 
até porque ele pratica um es-
porte de pouca visibilidade 
no Brasil, mas Felipe Gusta-
vo é muito conhecido e re-
conhecido nos Estados Uni-
dos e nos países onde o skate 
tem status de esporte inter-
nacional. Foi em busca des-
se reconhecimento que ele 
deixou o Guará há 18 anos 
e foi morar em Los Angeles, 
Califórnia, e é hoje é reco-
nhecido como um dos prin-
cipais skatistas do mundo a 
ponto de viver, e bem, exclu-
sivamente do esporte, o que 
nunca aconteceria se conti-
nuasse no Brasil.

Patrocinado por uma das 
principais marcas de pro-
dutos do skate, Felipe ga-
nha a vida entre pontes aé-
reas e manobras radicais. 
Na Web tem mais de 600 
mil seguidores. É, portan-

to, uma celebridade, embo-
ra não o seja por aqui.

Influenciado  
pelos irmãos

Entretanto, o skate não 
era o sonho de consumo es-
portivo do garoto Felipe Gus-
tavo, que gostava mesmo era 
de futebol até aos sete anos 
de idade, mas foi influen-
ciado a mudar pelos irmãos 
mais velhos, Paulo Henrique 
e Marcos Vinícius, que eram 
levados pelo pai Paulo Ma-
cedo para praticarem skate 
no Parque da Cidade. Ven-
do que Felipe também pas-
sou a gostar do esporte, o pai 
o presenteou com um skate 
também. “A gente era uma 
família do skate. Meu pai era 
o mais empolgado e sempre 
falava para irmos ao parque. 
Meus dois irmãos andando e 
meu pai sempre incentivan-
do fizeram muita diferença 
na minha escolha”, relem-
bra. “Com dificuldade para 
se equilibrar nas quatro rodi-

nhas, ele apostava corrida de 
skate sentado, pegando im-
pulso com as mãos. Depois 
que aprendeu a ficar de pé na 
prancha, ninguém mais o se-
gurou”, conta Paulo Macedo.

Ao perceber que o filho ti-
nha potencial para crescer 
no esporte, depois que Feli-
pe passou a ser uma das atra-
ções do Setor Bancário Sul, 
onde a galera skatista gosta 

de praticar, Paulo construiu 
uma pista na própria casa, 
na QE 1 do Guará I, para que 
os filhos pudessem praticar e 
Felipe se aperfeiçoar.

Aos 15 anos, Felipe já era 
considerado um dos princi-
pais skatistas do país. Cole-
cionando títulos nacionais, 
ele participou de um cam-
peonato em Minas Gerais, 
cujo prêmio era uma passa-
gem para competir no cam-
peonato mais tradicional do 
mundo, em Tampa, nos Es-
tados Unidos, onde conquis-
tou o título da competição, 
mas não recebeu o prêmio 
prometido pelos organiza-
dores. A frustração pelo ca-
lote quase o fez desistir da 
carreira. Mas o pai resolveu 
apostar no potencial do filho 
e vendeu seu próprio carro 
para financiar a estadia dele 
nos Estados Unidos. A deci-
são foi acertada. Felipe pas-
sou a receber propostas para 
competir no circuito interna-
cional e com novas conquis-
tas foram surgindo os pa-
trocínios. Com o sucesso, o 
irmão Paulo Henrique, que 
o incentivou no início da car-
reira, também foi premiado, 
ao se tornar o fotógrafo ofi-
cial de Felipe e também mo-
rar em Los Angeles. “Já es-
tive competindo em todo o 
mundo e sempre procurando 

orgulhar meu país e minha 
família”, conta Felipe.

Visitas à Brasília
Morando em Los Angeles 

há 22 anos, Felipe Gustavo 
volta a Brasília apenas para 
matar a saudade da família, 
dos amigos e do Setor Bancá-
rio Sul, um dos lugares prefe-
ridos dele no mundo, ao lado 
de Barcelona e de cidades da 
China, para fazer o que mais 
ama, que é andar de skate. É 
na capital federal que está a 
maioria dos amigos que ain-
da o chamam de Bochecha, 
apelido que ganhou no es-
porte. “Sinto-me muito livre, 
é um pico que o mundo in-
teiro queria ter. Pode andar 
de skate que ninguém vai te 
mandar embora. É coberto, o 
chão é bom e temos essa li-
berdade em Brasília”, elogia.

Os reflexos de o skate al-
cançar o status de modali-
dade olímpica a partir das 
Olimpíadas de Tokyo já são 
sentidos pelos amantes do 
esporte. “O skate sempre foi 
uma parada de rua, que até 
hoje é muito discriminada. 
Sendo um esporte olímpi-
co, está mudando a cabeça 
de muitas pessoas e geran-
do novas oportunidades com 
patrocínios e visibilidade”, 
analisa o atleta guaraense. 
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Circo e sustentabilidade 
na Rua do Lazer

Dois comediantes percorrem o DF de norte a sul plantando 
sustentabilidade em praças e parques públicos atraindo uma 

plateia atenta e de todas as idades

Os hilariantes e cria-
tivos artistas Valen-
tin Etcheves e Mar-

cella Romar vêm, desde o 
início do mês, encantan-
do moradoras e moradores 
do DF com um projeto que 
alia consciência ambien-
tal e performance circense. 
Emoldurados pelas bucó-
licas paisagens de parques 
públicos, os dois passam 
mensagens socioambien-
tais em meio às gargalha-
das e olhares encantados do 
respeitável público.

Esse grande giro por 19 
localidades do DF, nos me-
ses de junho e julho e com 
o sugestivo nome de Cir-
comVida, acontece com o 
patrocínio da Neo Energia 
e do Instituto Neo Energia 
por meio da LIC - Lei de In-
centivo à Cultura do Distri-
to Federal. Entre os espaços 
para onde levam sua arte 
estão, também, Escolas Pú-
blicas, Centro Cultural, La-
res e Instituições de Assis-
tência Social.

Depois de passar por So-
bradinho, Varjão, Gama, 
Planaltina, Paranoá e Sa-
mambaia Sul, a última 
chance de conferir esse en-
contro da arte com o Cer-
rado será na Av. Central do 
Guará II, entre as quadras 
19 e 31, no dia 30 de junho 
(domingo), a partir das 14h.

Para convidar o olhar, 
atrair a atenção e captu-
rar corações, Marcella e 
Valentin criaram dois per-
sonagens: Os Irmãos Su-
kulonsky. Nas divertidas 
apresentações, narram a 
história do Circo, que co-
meça no circo tradicional 
de lona até o contemporâ-
neo. E inserido no rotei-
ro do espetáculo está uma 
mensagem de harmonia 
entre as diferenças e sinto-
nia com a natureza.

A itinerância se dá a bor-
do de um micro-ônibus 
convertido em Circo Mó-
vel e cenário brincante. Um 
veículo vivo, sustentável e 
onde tudo que eles preci-
sam para as apresentações 
de malabarismo, equilíbrio, 
palhaçaria, dança e músi-
ca cabe dentro. Ao final de 
cada apresentação, a crian-
çada é convidada a matar 
sua curiosidade conhecen-
do o interior do Circo Mó-
vel.

Em cada uma das para-
das Marcella e Valentin mi-
nistram uma oficina de jo-
gos artísticos que conduz os 
e as participantes para uma 
movimentação conscien-
te. E se despendem com um 
bate-papo seguido do con-
tato com a terra por meio 
do plantio de uma muda de 
árvore nativa do Cerrado.

Bandas do universo 
geek na Rua de Lazer

O lançamento do Experience Geek Game Show, 
maior evento de games e cultura pop do Guará, 
acontece neste domingo

O EGGS (Experience 
Geek Game Show) 
é um evento volta-

do para o universo dos jo-
gos digitais e cultura geek, 
proporcionando uma ex-
periência rica e diversifica-
da que integra o virtual com 
o real. O evento será reali-
zado na Escola Técnica do 
Guará, nos dias 20 e 21 de 
julho. Neste domingo, dia 
30 de junho, o público terá 
uma prévia do evento com a 
apresentação de bandas ins-
piradas no universo geek.

As bandas The Dark 
Side, HD 90 e Os Porretas 
(tributo aos Mamonas As-
sassinas) vão proporcionar 
um pouquinho da expe-
riência que os fãs de ga-
mes, quadrinhos e ficção 
científica terão no even-
to principal. O palco será 
montado na avenida cen-
tral do Guará II, na tradi-
cional Rua de Lazer da ci-
dade. Uma vez por mês, a 
avenida é transformada 
em um parque temporário, 
com a interrupção do trân-
sito e tomada por ativida-
des esportivas, culturais, 

artesanato e gastronomia.

O EGGS
Marcado para os dias 20 

e 21 de julho, o EGGS explo-
ra a história e os elemen-
tos do mundo dos jogos 
digitais e da cultura geek, 
oferecendo exposições, 
palestras, torneios, apre-
sentações culturais, grafi-
te ao vivo e uma mostra de 
livros de autores brasilien-
ses. O evento busca trans-
formar sonhos virtuais em 
realidade, influenciando 
positivamente as pessoas 
em sua jornada individual.

Como o maior evento 
geek já realizado no Guará, 
o EGGS oferece uma opor-
tunidade única para imer-
gir no mundo dos games 
e da cultura pop, cheio de 
atividades interativas, net-
working e aprendizado. Os 
visitantes poderão conhe-
cer a história dos videoga-
mes, explorar o universo 
de Star Wars, aprender os 
primeiros passos para se 
tornar um Jedi e se diver-
tir em várias áreas temáti-
cas e competições.

Repleto de atividades 
para entusiastas da cultura 
geek e dos jogos digitais, os 
visitantes poderão assis-
tir a apresentações cultu-
rais e performances de ar-
tistas da comunidade geek, 
assim como shows de ban-
das com temas de cultura 
pop. Grandes dubladores 
brasileiros estarão presen-
tes para conversar com o 
público, entre eles Manolo 
Rey, Philipe Maia, Fátima 
Mourão e Roxxy Sant’An-
na. Um grande concurso 
de cosplay vai escolher as 
melhores personificações 
de personagens da cultu-
ra geek.

Os fãs da história dos 
videogames podem visitar 
a EXPO Games, uma expo-
sição que mostra a evolu-
ção dos consoles e dos jo-
gos ao longo dos anos. A 
EXPO Star Wars oferece 
uma imersão no universo 
da famosa franquia, com 
exibições de itens colecio-
náveis, réplicas de naves e 
sabres de luz, e painéis so-
bre a criação do universo 
Star Wars.
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JOSÉ GURGEL

UMAS E OUTRAS
JOEL ALVES

GUARÁ VIVO

Yes, nó temos São João
Com chegada do mês de Junho, um frio de lascar, gosto muito de curtir 

as festas de São João, pois estou louco pra tomar um quentão, dançar forró, 
ver o pessoal dançar Quadrilha, não aquela do Planalto Central onde as 
quadrilhas nos fazem dançar o ano inteiro.

Então falemos de festas, pois em festas juninas, gostoso é o ronco 
do fole, onde o sanfoneiro toca Pula Fogueira e as nossas pernas ficam 
inquietas, nos empurrando até o meio do arraial para dançar ao som de um 
acordeão inquieto.

Mesmo com um frio de lascar, o Caixa Preta me ligou convidando pra 
dar uma espiada na festa de São João do Guará que rolava lá pras bandas 
do Consei, o velho Caixa  já me esperava pra tomar um quentão, curtir a 
festa, se divertir esquecendo por momentos as agruras do dia a dia.

Não me arrependi, revi alguns amigos ouvindo o som do forró pé 
de serra pra lá de animado, no terreiro uma multidão se divertindo na 
maior alegria que contagiava a todos, tinha gente de todo lugar. Velhos, 
crianças, jovens numa animação que fazia inveja a muitos eventos que 
paralelamente acontecem por aí em diversos pontos do DF. São festas 
assim que o nosso Guará merece, fazendo com que a população saia de 
casa numa noite fria de junho, com toda a família para desfrutar de uma 
festa tão popular como o São João. Tinha muita animação , quentão, milho 
assado, até sarapatel, enfim, tudo que uma boa festa de São João exige.

No auge da folia junina, meus pés já não se continham e ameacei uns 
passos tímidos ao som das músicas que tocavam para a alegria de todos.

Apesar do calor da festa, o frio me atacava, a idade nos torna mais 
vulneráveis. Saí de fininho com aquele gostinho de quero mais, ainda ouço 
a voz do sanfoneiro:

Eu esse ano vou me embora pro sertão
Pra dançar pelo São João, farrear com mais de mil
Ver os velhotes atirar de granadeiro
E a moçada no terreiro tirar fogo sem fuzil...
Quem foi gostou e muito, quem não foi aguarde, pois no próximo ano 

vai se melhor ainda, tenham certeza que os promotores da festa já devem 
estar pensando em como tornar esse evento muito melhor, agora uma 
marca tradicional não só do Guará, mas do DF.

Domesticados
Numa conversa que tive com o Caixa Preta, fiquei impressionado com 

o ar de tristeza do cabra parecia que algo o preocupava, perguntei logo o 
motivo daquela apatia.

O velho Caixa disse que já estava cansado do festival de mentiras em 
grupos de What’s App, em rodas de conversas nos botecos.

O nosso Guará todo dia fica estarrecido com as fofocas eleitoreiras de 
políticos prometendo mundos e fundos, para a população mesmo sabendo 
que nunca acontecerão, pois o DF, assim como o resto país enfrentam uma 
crise provocada pela estagnação da economia, muita gente sem emprego e 
o que é pior, muita gente passando fome.

Espero que parte da população mais esclarecida fique de olhos bem 
abertos para o que está acontecendo, salvadores da pátria não existem, 
o  que existe na verdade são aproveitadores, políticos carreiristas 
que aproveitam a onda de confusão por qual passa a população para 
permanecerem em evidência.

Pra eles o que importa é salvar a carreira, nada de útil fazem, apenas 
propagam mentiras deslavadas, verdadeiros delírios, nisso eles são 
mestres. A propagação sempre feita através de seguidores em busca de 
uma boquinha ou até mesmo pagos com os nossos impostos, que utilizam 
descaradamente, para tentar tornar verdade as mentiras que surgem por 
aqui. Mas o Guará sempre foi alvo preferido desses aventureiros que volta 
e meio aparecem, cheios de amor pela cidade, ficam com os olhos cheios de 
lágrimas ao falarem do cãozinho de estimação que nasceu aqui.

Todo dia propagam um amontoado de mentiras e delírios, como se toda 
a população fosse um rebanho domesticado tocado por um berrante. Chega 
de tentar enganar a população que já anda cheia de ouvir essa ladainha, 
está na hora de mudar e começar a mexer o doce, em outras palavras, 
trabalhar realmente para o contribuinte que é o seu verdadeiro patrão.

Recado dado. Quer que desenhe?

O circo Vitória resiste para  
nos trazer alegria - últimos dias

O Circo Vitória vai ficar Guará até dia 7 de julho. Aproveite e leve 
as crianças logo. Fica na entre quadra 15/26, Guará II. Ele está no 
Guará há vários meses. Para as crianças é um momento mágico que 
nunca esquecerão. Não perca esta oportunidade.    

Empresários abrem  
novas lojas na galeria

Dezenas de empregos estão sendo gerados no Guará. A nova 
galeria  no centro do Guará II continua crescendo.  A esperança de 
muitas famílias depende da geração de empregos. A hora é de ter fé, 
esperança e trabalhar. 

  

Bebedouros públicos para voce e seu pet
O grupo Paulo Octávio está instalando bebedouros públicos para 

os moradores e seus pets. Tomara que está iniciativa contagie. Eles 
estão localizados na QI 23, Guará II, ao lado da construção de um 
novo residencial. 

É uma ótima oportunidade para refletir sobre o papel social dos 
empreendimentos que estão sendo feitos no Guará e a importância 
da colaboração de todos para a cidade.
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Inscrições abertas para a 
 Experiência Hackacity Guará 2024
Fim de semana com um Hackathon sobre economia local e gestão de resíduos, com 
palestrantes nacionais e locais, startups, games e muito mais, nos dias 20 e 21 de julho 

20 e 21 de julho 
14h às 22h

Escola Técnica  
do Guará

Entrada Gratuita

Nos dias 20 e 21 de 
julho de 2024, a 
Escola Técnica do 

Guará será o epicentro da 
inovação e tecnologia no 
Distrito Federal, sedian-
do a edição 2024 da Expe-
riência Hackacity Guará. 
O evento gratuito e aberto 
ao público reunirá especia-
listas de todo o país, star-
tups locais e representan-
tes de iniciativas públicas 
e privadas para discutir e 
desenvolver soluções que 
tornem o Guará uma cida-
de mais humana, inclusi-
va, segura, resiliente e sus-
tentável.

Organizado pelo Code-
se-DF e apoiado pela Se-
cretaria de Ciência, Tec-
nologia e Inovação do DF, 
Administração do Guará 
e fomentado pelo Minis-
tério de Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação do Brasil, o 
Hackacity Guará visa pro-
mover o desenvolvimento 
inteligente da cidade. Ali-
nhado com os Objetivos 
de Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS) da Agenda 
2030 e a Carta Brasileira 
para Cidades Inteligentes, 

o encontro proporciona-
rá um ambiente de deba-
te e incubação de startups 
focadas em resolver ques-
tões urbanas.

Um dos pilares do even-
to é a apresentação dos re-
sultados da Incubadora 
Hackacity Guará, que atin-
ge empreendedores, de-
senvolvedores, pesquisa-
dores e interessados em 
inovação e tecnologia. Os 
projetos incubados rece-
beram suporte para de-
senvolver ideias que po-
dem melhorar a qualidade 
de vida dos moradores do 
Guará.

Durante os dois dias de 
evento, os participantes 
poderão assistir a pales-
tras, participar de debates 
e se envolver em oficinas e 
painéis realizados em di-
ferentes espaços, como a 
Escola Técnica do Guará, 
a Rua do Lazer, praças e 
áreas verdes. Um dos des-
taques será o Hackathon, 
onde equipes competirão 
para encontrar soluções 
para três desafios cruciais: 
incentivar o consumo local 
e otimizar a gestão do lixo 

doméstico e entulho.

Hackathon
O termo "Hackathon" 

é resultado da junção de 
duas palavras inglesas: 
“hack”, que está relaciona-
do com (re)programar, e 
“marathon”, que significa 
maratona. Logo, o Hacka-
thon é um evento que pro-
põe a inovação por meio 
de uma disputa positiva de 
ideias e ações entre as equi-
pes envolvidas. Reunindo 
inventores, profissionais 
criativos, programadores 
e desenvolvedores, a ini-
ciativa tem a proposta de 
criar projetos que trans-
formam informações de 
interesse público em so-
luções de mercado, acessí-
veis a todos os cidadãos.

Os participantes deve-
rão apresentar soluções 
para os seguintes temas: 
“Como fazer com que os 
moradores do Guará gas-
tem seu dinheiro na cida-
de?” e “Como melhorar 
a gestão do lixo domésti-
co e entulho no Guará?”. 
O objetivo da marato-
na é fomentar a pesquisa 

e a experiência tecnológi-
ca, criando soluções viá-
veis e inovadoras que aten-
dam a necessidades reais. 
Visa compartilhar, apren-
der e ensinar conhecimen-
tos técnicos e de negócios, 
principalmente relaciona-
dos à comunicação e no-
vas tecnologias – especial-
mente do universo digital 
e de startups. A maratona 
tem caráter exclusivamen-
te cultural, sem qualquer 
tipo de sorte, e a participa-
ção é voluntária, por meio 
de inscrição

“As inscrições estão 
abertas para todos os in-
teressados, independen-
temente do nível de ex-
periência ou formação 
acadêmica. O Hackathon é 
uma oportunidade para a 
comunidade aprender no-
vas habilidades e colaborar 
em um ambiente dinâmico 
e estimulante”, afirma Ra-
fael Souza, coordenador de 
Comunicação do projeto 
Hackacity.

As inscrições, realiza-
das por equipe, estarão 
abertas até 20 de julho de 

2024. O preenchimento 
do formulário eletrônico 
de inscrição não garante a 
participação, que será con-
firmada por ordem de ins-
crição, limitando-se a 13 
equipes ou 50 pessoas. As 
instruções de confirmação 
de presença serão envia-
das por e-mail pela comis-
são organizadora. A ins-
crição é gratuita e deve ser 
realizada no site oficial. 
Podem participar todas as 
pessoas físicas habilitadas, 
maiores de 18 anos ou me-
nores com no mínimo 16 
anos com autorização dos 
pais. Todas as funções, 
aplicativos e/ou tecnolo-
gias desenvolvidas devem 
ser originais, e as soluções 
devem ser criadas durante 
a maratona.

Entre os mentores do Hackathon estão (da esquerda para a direita) Luana Torres, da Gerência de 
Inovação e Assuntos Tecnológicos da Federação das Indústrias do Distrito Federal - FIBRA; Nayana 

Cambraia, gestora de portfólio com ampla experiência em promover inovação social e impactos 
ambientais positivos; Fabiano Figueiredo, fundador e CEO do serviço de recrutamento para 

criativos Comoequetalá; Wanderson dos Santos, professor de Tecnologia da Faculdade Projeção; e 
João Fróes, consultor empresarial e mentor de Negócios, Empreendedorismo e Inovação, CEO da 

4Sight Soluções Empresariais; Hannah F. Salmen, pesquisadora Sênior no Laboratório de Inovação 
e Marketing da UnB; e a facilitadora do processo é Juliana Martinelli, Coordenadora pedagógica 

do Hackacity Guará 



APARTAMENTOS
71 m² a 100 m² e  
até 2 vagas de garagem

COBERTURAS
211 m² com até 3 vagas de garagem

O EDIFÍCIO
Planejado em 2 blocos, com 96 
apartamentos e 146 vagas de garagem

O LAZER
Lazer e convivência no térreo com piscinas, 
academia, churrasqueiras, salão de festas, 
espaço gourmet, área pet, brinquedoteca, 
playground, entre dezenas de itens
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